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Rechenschaftsbericht des Vorstandes zum Jahreshauptversammlung am 11. März 2023 

Top 6.    Rechenschaftsbericht Vorstand für 2022 
Manfred: Das Geschäftsjahr 2022 wieder startete mit den Einschränkungen der Corona-Pandemie, aber 
im Frühjahr wurde die Situation entspannter und es konnten die geplanten Veranstaltungen durchgeführt 
werden. Weitere  Informationen habe ich schon während der Jhv 2021 am 07. August 2022 bekannt 
gegeben, dieses findet Ihr im Protokoll wieder und somit möchte ich es nicht nochmals wiederholen.  

Videokonferenzen. Das vergangene Jahr war wieder ein Jahr der regionalen Videokonferenzen 
in OWL und auf NRW-Ebene von ADFC -- ADFC NRW Landesversammlung und ADFC 
Landeshauptausschuß der Vorstände NRW -- und regionalen Kooperationspartnern wie LTM GmbH und 
OWL GmbH.  

LTM GmbH Mit der Lippe Tourismus + Marketing GmbH wurde im Rahmen der Vereinbarung 
Digital-Radtouren-Vorschläge für mehrere Kommunen / Städte (Lage, Oerlinghausen, Leopoldshöhe) 
begutachten und auswerten. Nach positivem Gutachten werden diese Vorschläge als offizielle Digital-Rad-
Touren im Teutonavigator aufgenommen.  

Das ehemalige ADFC-Vorstandsmitglied Thomas Eichele – am 07. August 2022 aus dem 
Vorstand ausgeschieden – ist seit September 2022 als Mitarbeiter dem Lippe Marketing & 
Tourismus GmbH Detmold hauptberuflich für regionale – lippische – touristische 
Radroutenplanungen verantwortlich. Der ADFC Lippe e.V. Vorstand wünscht Thomas für seine 
berufliche Zukunft alles Gute und freut sich seit dem auf die kooperative und kreative Zusammenarbeit. 
Der ADFC Lippe wird in Zukunft die digitalen Radtouren in Lippe weiterhin im Ehrenamt begleiten und 
wenn immer möglich, sein positives Votum bzw. auch seine Kritik zu den einzelnen Tourenvorschlägen 
abgeben.  
2022 ADFC im  Internet !      

Das lippische Redaktionsteam für Artikel-Inhalte  hat die Entwicklung der Webseite auf Basis des 
ADFC-Bundesverband-Konzept ausgebaut und ergänzt die einzelnen Unterrubriken mit aktuelle Themen 
– die Inhalte werden regelmäßig ergänzt und erweitert – regelmäßiger Besuch lohnt sich also. Der 
Hauptredakteur ist weiterhin der Vorsitzende mit redaktioneller Unterstützung aus den Fachgruppen und 
durch das Lektorenteam. Das Termin und Tourenportal wird aus dem Fachbereich Touren mit Leben / 
Inhalten gefüllt. Dazu mehr beim Bericht von Claus. Allen genannten Aktiven herzlichen Dank für die 
geleistete Ehrenamtsarbeit in z.T. sehr umfangreichen Zeitaufwand.   

Die  Aufgabe des Vorstands zum Thema:  die Verkehrswende vor Ort politisch 
und gesellschaftlich auf das Rad zu bringen.  

Ich möchte persönlich darauf hinweisen, dass ich im Februar 2023 eine Email eines Detmolder 
Radfahrenden (ohne eigenen PKW) bekommen habe – Inhalt: Leserbrief an die LZ, leider bis heute nicht 
veröffentlicht ! Erlebnisbericht einer rad-gefahrenen Alltagsstrecke zwischen dem Arbeitsamt Detmold, 
Elisabethstraße, Rosental und Woldemarstraße und den zwischenmenschlichen Beziehungsproblemen 
zwischen den Radfahrenden und den jüngeren und älteren motorisierten Verkehrsteilnehmer*innen der 
in Deutschland lebenden vielschichtigen Bevölkerungsstrukturen und deren Denkweise zu Umwelt, 
Verkehr und dem Verhältnis zu Radfahrenden.  Stichworte: 1.  MACHO „mat͜ʃo“ -- umgangssprachlich 
„matscho“ --- bitte Link öffnen zum Bild  https://www.badische-zeitung.de/was-ist-ein-macho--
54934306.html    - auch Männchen mit viel Testosteron -  und / oder 2. Führerschein-Besitzende ohne 
lebenslanges Lernen der neuen StVO mit ggf. zusätzlicher Überforderung des modernen (viel zu großen) 
eigenen Fahrzeuges! Dazu möchte ich heute mal mit dem  folgende Link von unserer Homepage 
 lippe.adfc.de Rubrik Aktuelles > Neuigkeiten > Artikel „Interessante Meldungen aus den Medien“  den 
7 Minuten Beitrag der NDR – SATIRE EXTRA 3  starten,  dort wird eigentlich alles gesagt, warum wir 
eigentlich aktiv sind.   https://lippe.adfc.de/neuigkeit/interessante-meldungen-aus-den-medien 

Die Diskussion über SATIRE können wir unter TOP 14. Verschiedenes, Fragen und Antworten führen. 
-- die organisatorische Führung des Vorstandsteams mit den Fachgebietsleitungen 
war in 2022 voll funktionsfähig.  Durch persönliche Veränderungen von Aktiven kommt es regelmäßig zu 
neuen Herausforderungen. In unserem Anschreiben für die heutige Veranstaltung hat der 
geschäftsführende Vorstand seinen Wunsch nach „mehr Engagement pro Rad, für mehr Demokratie und 
aktives Eintreten für die Ziele des ADFC“ an die Mitglieder und Bürger*innen öffentlich bekundet. 

Macht mit !! „Wir werfen niemanden ins kalte Wasser“. Stichwort: Ehrenamt und Motivation, 
unter Top 13 werden Leo und Walter auf das Thema ausführlich eingehen 
-- Delegation und Motivation der Aktiven in der 2. und 3. Reihe zu stärken.  

Die Fachgebiete mit den jeweiligen Aktiven wurden und werden vom Vorstand unterstützt und 
arbeiten eigenverantwortlich mit regelmäßiger Berichterstattung an den Vorstand.  Alle Fachgebietsleiter 
werden selbst darüber berichten. 
Der Vorstand bedankt sich bei Friedrich Riesenberg für die Mitgliederverwaltung – inkl. Datenschutz. 
Sein Engagement umfaßt die Betreuung des lippischen Parts der Datenbank des ADFC Bundesverbandes. 
Die Kommunikationsorganisation des Email-Verkehrs über mitglieder@adfc-lippe.de zu euch, wird 
ebenso von Ihm betreut. Hinzu kam auch den Prozess der Datenschutzgrundverordnung, mit der Pflege 
der Datenbank des Bundesverbandes. ADFC-Mitglieder und Radinteressiert Bürger als Nicht-Mitglieder, 
die Insbesondere der Email-News-Versand. 
Infos darüber auch in Veranstaltungsprogramm 2023 Seite -15-. 


